



GENERAL (R) ASEGURO ENCONTRARSE "CON MUCHA PAZ EN MI CONCIENCIA"

Matthei lanza sus memorias y llama a ver sin sesgos los hechos

► Ayer fue presentado el libro "Matthei, mi testimonio", en que se revelan detalles inéditos del gobierno militar, como el intento de Augusto Pinochet de desconocer los resultados del plebiscito de 1988.

JUAN PABLO SALLABERRY

Ex comandante en jefe de la Fuerza Aérea, general (R) Fernando Matthei, lanzó ayer su libro de memorias "Matthei, mi testimonio", en que relata detalles inéditos del gobierno militar como la colaboración de Chile con Inglaterra durante la guerra de las Malvinas, las pugnas internas de la Junta Militar, el intento del general (R) Augusto Pinochet de desconocer los resultados del plebiscito de 1988 o la salida del general (R) Gustavo Leigh.

El libro, editado por el sello La Tercera-Mondadori fue escrito por las historiadoras Patricia Arancibia Clavel e Isabel de la Maza, sobre la base de una extensa entrevista realizada al general del aire. El texto fue presentado anoche por el presidente del Senado, Andrés Zaldívar, y el historiador Gonzalo Vial.

En el discurso que leyó Matthei señaló que "he querido aportar mi perspectiva personal, para contribuir a ir completando el contexto en que ocurrieron los hechos. Es de esperar que las nuevas generaciones puedan apreciar los acontecimientos con sus luces y sombras, y no se dejen llevar por visiones

seguidas y parcializadas de lo sucedido". El general afirmó que en su libro "no he inventado, adornado ni omitido hechos con el objeto de hacer aparecer a personas, circunstancias o corrientes de opinión pública de forma distinta como yo las percibí. Lo que vi fueron seres humanos con grandes virtudes, pero también con defectos, y en oportunidades críticas, con coraje, pero también con dudas o temerarones".

Matthei acotó que tras la "entrega de esta obra al conocimiento público, me retiro ahora a la tranquilidad de mi vida privada y a mi familia, sin compromisos con nadie y con mucha paz en mi conciencia".

Capítulo polémico

Uno de los episodios más controvertidos que aborda el libro de Matthei es el autogolpe que pretendía realizar Pinochet el 5 de octubre de 1988, desconociendo el triunfo del "No" en el plebiscito. El ex comandante en jefe de la Fach relata cómo el general interrumpió la red de complotos que tenían los integrantes de la Junta Militar y les advirtió que "si algo anda mal sacarle las tropas a la calle, establecería una cuadra nacional y solicitaría el estado de sitio".

DATO CLAVE

Matthei, mi testimonio
► El libro de la editorial La Tercera-Mondadori tiene 437 páginas y un costo de \$18.800.

Matthei
Mi testimonio



HERNANDO MATTHEI señala en su discurso ayer que "lo que vi fueron seres humanos con grandes virtudes, pero también con defectos, y en oportunidades críticas con coraje, pero también con dudas o temerarones".

Hace algunas semanas, la revelación provocó impacto en el mundo político y intelectual en La Moneda agradecieron el papel que jugó Matthei ese día -fue el primer oficial en reconocer los resultados del plebiscito-, en sectores panochistas criticaron duramente el testimonio.

A su turno, el senador Andrés Zaldívar respaldó la versión de Matthei: "Cree que su afirmación es verídica. Pinochet antes y el día del plebiscito estaba claramente inclinado a no reconocer el resultado, lo afirmó en su entorno". El parlamentario agregó que "los opositores estaban

informados de ello, esa fue la razón por la que indujimos a nuestra gente a no salir a la calle, a no provocar hechos que pretendían justificar una intervención de las Fuerzas Armadas y Carabineros".

Zaldívar dijo estar "en desacuerdo en muchos de los juicios del general Matthei en materias políticas (...), pero reconozco que con su valentía y transparencia con que plantea sus convicciones hace una contribución importante para los historiadores".

A la ceremonia de ayer también asistieron representantes de la Fuerza Aérea.

Matthei lanza sus memorias y llama a ver sin sesgos los hechos [artículo] Juan pablo Sallaberry.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sallaberry, Juan Pablo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Matthei lanza sus memorias y llama a ver sin sesgos los hechos [artículo] Juan pablo Sallaberry. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)